

## 資料15

## 第四次太宰府市地域福祉計画(素案) パブリック・コメント期間の意見と回答

No.	属性	ご意見	回答
1	市民 7ページ	地域福祉計画推進のための圏域の考え方については、結構であるが、自治組織(自治会)が任意団体である以上、その役割や地域コミュニティーの価値を共有することは困難といえる。よって、自治会を市と対等の立場で、制度上の明確な位置付けをし、法人化または条例化することが先決であると考える。しかる後、自治会において自助・共助を果たすため、最も重要なポストは隣組であり、その活性化と機能発揮がポイントとなると思う。	自治会や隣組の活動に関しては、「基本目標3 日ごろからつながる」に基づき、活性化や支援に努めます。 いただいたご意見は取組を進めるうえで参考にさせていただき、本計画の推進に努めます。
2	市民 35~37ページ	「相談体制の強化」について 一昨年のサブセンターの開設は喜ばしい限りだが、国が言っている、“中学校区ごと、人口2万人に1ヶ所”と比べれば、やっと半分といったところである。 25年問題と呼ばれる第一次ベビーブーム世代が、後期高齢者になるのは間もなくであり、「研修を行い、知識向上やスキルアップを図る」ことはもちろんであるが、第3、第4の支援センターの新設も検討されるべきであろう。	地域包括支援センターの運営を含む、市全体の介護・高齢者福祉施策推進については、「太宰府市高齢者支援計画」の下、施策の推進に取り組んでいます。 いただいたご意見は取組を進めるうえで参考にさせていただき、「太宰府市高齢者支援計画」と連携し、計画の推進に努めます。
3	市民 37ページ	地域福祉計画は、地域を基盤とした包括的支援の強化がポイントである。 そのためには、相談窓口となる地域包括支援センターが人口2万人当り、1箇所必要であり、太宰府市の人口(7万2千人)からして4箇所の確保が急務といえる。 社会福祉法の改正に伴う「重層的支援体制整備事業」を推進させるためにも必要不可欠である。	地域包括支援センターの運営を含む、市全体の介護・高齢者福祉施策推進については、「太宰府市高齢者支援計画」の下、施策の推進に取り組んでいます。 37ページに記載の通り、地域福祉計画においては、地域包括支援センターをはじめとした、福祉分野の各種包括的支援の拠点施設の定着や相談支援機能の充実を図りながら、本市の重層的支援の体制構築に努めていきます。 いただいたご意見は取組を進めるうえで参考にさせていただき、「太宰府市高齢者支援計画」と連携し、計画の推進に努めます。

No.	属性	ご意見	回答
4	市内に事務所・事業所を有する個人・法人・団体	<p>バリアフリーへの対処について 公共施設や道路などのバリアフリー化として、西鉄駅前周辺(市道路歩道)点字ブロック設置工事が数年かけてやっと終わったとの事。障害者の生活に一番必要な移動手段として、市道県道を問わず、優先的に一人一人の障害者の生活エリアに特化した設置をお願いするものです。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・移動困難者の居住エリア 調査、計画 1~2年</li> <li>・点字ブロック等の設置 5年で完了とする。</li> </ul> <p>障害者目線に立ち障害者の生活エリアに重点的にかつ速やかにバリアを取り除く事、急務と考えます。 又、バリアを取り除く取り組みとして</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・車道、歩道、自転車分離ゾーンの設置・道路交通法規に基づく啓発、障害者理解の促進を提案します。</li> </ul> <p>又、設置計画終了など広報でお知らせ下さい。</p>	<p>本計画におけるバリアフリーの取り組みは42ページに記載の通り、道路等のバリアフリー化の検討・実施に努めます。</p> <p>また、本市では、「第二次太宰府市都市計画マスターplan」のもと公共施設等におけるユニバーサルデザイン、バリアフリーの考え方に基づく整備を進めています。</p> <p>また、バリアフリー化の周知についても適宜検討します。</p> <p>いただいたご意見は取組を進めるうえで参考にさせていただき、「第二次太宰府市都市計画マスターplan」とも連携し、計画の推進に努めます。</p> <p>啓発や障がい者理解の促進については、31ページの学ぶ機会の提供に基づき、取り組みを進めます。</p>
5	市民	42ページ 高齢者が多いので、買い物バスが公園に来るとありがたい。	42ページに記載している買い物支援のための取り組みに基づき、買い物支援の充実に努めます。
6	市民	42ページ これからも高雄公民館を使用したいので、3階まであがれないの でエレベーターなどを作つてほしいので これから少しでも良い 元気にすごしたいので よろしくお願ひします	<p>本市では、太宰府市地区公民館施設整備条例に基づき、地区公民館の改修等への補助金を交付しています。</p> <p>42ページに記載しているバリアフリーの取り組みに基づき、要望に応じてバリアフリー化の支援に努めます。</p>
7	市民	42ページ など 公民館が3階建てなので、老人には階段は難しい いこいの家のようなものを考えてほしい。又はエレベーターがほしい。	<p>公民館のバリアフリーについて、本市では、太宰府市地区公民館施設整備条例に基づき、地区公民館の改修等への補助金を交付しています。</p> <p>42ページに記載しているバリアフリーの取り組みに基づき、要望に応じてバリアフリー化の支援に努めます。</p> <p>老人憩いの場について、本市では老人憩いの場整備事業にて、その建物の新築及び増改築等に対する経費を補助しています。自治会から相談や申請があった場合は、適宜対応を検討いたします。</p>
8	市民	42ページ など ほとんど使われていない公園や公共の土地など、有効的な活用方法を市と区で話し合いをしてほしい。	<p>公園や公共施設、スペースの活用については、本市では、「第二次太宰府市都市計画マスターplan」のもと長期的視点にたち、市全体でその実現にむけた都市づくりを進めています。</p> <p>いただいたご意見は取組を進めるうえで参考にさせていただき、「第二次太宰府市都市計画マスターplan」とも連携し、計画の推進に努めます。</p>

No.	属性	ご意見		回答
9	市民	42ページなど	高齢者のためのいこいの場がほしいです。 3階建は高齢者にとってはきびしい。 1階の駐車場の一部を畳の部屋にしてほしい。	公民館のバリアフリーについて、本市では、太宰府市地区公民館施設整備条例に基づき、地区公民館の改修等への補助金を交付しています。 42ページに記載しているバリアフリーの取り組みに基づき、要望に応じてバリアフリー化の支援に努めます。  老人憩いの場について、本市では老人憩いの場整備事業にて、その建物の新築及び増改築等に対する経費を補助しています。自治会から相談や申請があった場合は、適宜対応を検討いたします。
10	市民	42ページなど	各地域に「老人いこいの家」があるとおもうのですが、高雄区にはありません。 おまけに公民館は3階建で1回は駐車場 実際の使用は2階以上となります。 もちろんエレベーター等の施設もありません 階段を使ってのみとなり、この階段がある為 公民館行事を欠席される方がある程度です。年々高齢化率も上る昨今、どうしても老人いこいの家の設置を熱望します。家にじっとしているより、おしゃべりして元気になって頂くのが何よりだと思います。空家もずい分この地域にも増えてきました。何か上手な利用方法を考えて頂きたいと思います。 自治会にも直にエレベーターの件など、お願いはしましたが高額なため却下されました。又、公民館の敷地内に少しならば余裕の土地はあるけど、建設費までは負えないとも言われました。(前自治会長)公民館の建て替えなどもってのほかだそうです。 子どもが少なくなった公園の活用方法もお願いしたい。だれも使わないので草ばかり。治安面も心配です。(見通しが悪い)	公民館のバリアフリーについて、本市では、太宰府市地区公民館施設整備条例に基づき、地区公民館の改修等への補助金を交付しています。 42ページに記載しているバリアフリーの取り組みに基づき、要望に応じてバリアフリー化の支援に努めます。  老人憩いの場について、本市では老人憩いの場整備事業にて、その建物の新築及び増改築等に対する経費を補助しています。自治会から相談や申請があった場合は、適宜対応を検討いたします。  公園やスペースの活用については、本市では、「第二次太宰府市都市計画マスタープラン」のもと長期的視点にたち、市全体での実現にむけた都市づくりを進めています。 いただいたご意見は取組を進めるうえで参考にさせていただき、「第二次太宰府市都市計画マスタープラン」とも連携し、計画の推進に努めます。
11	太宰府市に通勤	74ページなど	・P74の福祉推進委員のメンバーの中に「当事者」がはいっているのか。 「福祉」は当事者から学ぶ事が一番大切ではないのか？ メンバーの中に高齢者や働いている一人親、障害者、生活困窮者等、当事者の方が中心になるべき。 ・当事者ぬきになっているから、市役所の福祉課の受付にかかっている「身体障がい」「知的障がい」「精神障がい」のことばは非常に差別的に思えます。	太宰府市地域福祉推進委員会委員には、支援団体だけではなく、当事者団体として地域で活動をしている団体も含まれています。また、計画の策定にあたっては、市民に対するアンケートや当事者支援を行う人への調査を行い、当事者の意見を可能な限り施策に反映できるよう調査等を行っています。  身体障がい、知的障がい、精神障がいの表記については、障害者基本法の定義に基づいています。

No.	属性	ご意見		回答
12	太宰府市に通勤	全体	・太宰府市地域福祉計画の作成、項目の整理、データの集約等随分、時間がかかったと察します。よくつくられているかもしれないが、計画作成が目的になっているようにみえます。具体的な取り組みが「上から目線」になっているよう	<p>いただいたご意見を踏まえ、計画作成が目的にならないよう本計画の着実な実行に努めています。</p> <p>地域福祉を推進するためには、行政や社会福祉施設等による福祉サービスの提供だけでなく、支援の必要に応じた見守り、手助けのような、地域住民による支え合い・助け合いが重要となっています。</p> <p>そのため、具体的な取り組みの記載に関しても、地域福祉を行政から依頼をするような書き方ではなく、地域、事業所や社協が取り組むことをそれぞれの立場から記載する形を取っています。</p> <p>いただいた貴重なご意見については、取組を進めていくうえで参考とさせていただき、行政を含む、地域福祉を担う主体との連携・協働による推進を図っていきます。</p>
13	市民	その他	図書館 駐車場 一台のスペースが狭すぎる。	いただいたご意見については、直接計画に反映することはできませんが、関係課と情報共有させていただきます。
14	市民	その他	私は生活保護 『人の子は定められたとおりに去る。だがそれを裏切る者は災いである』と言われた。	計画には直接関係ないため、回答は控えさせていただきます。
15	市民	その他	シナプスの笑い vo1. 41 P44引用 私たちが持つ力 資金調達 私たちのために資金調達し、惜しみなく、援助してくれる最高の支持者のお陰で、私たちは毎年、何万人もの人口をサポートすることができます。大事を仕事を可能にしてくれる皆さんに感謝します。	計画には直接関係ないため、回答は控えさせていただきます。